La UV precipita la precampaña y enfada a los aspirantes a rector - El Mundo - 04/11/2017

La UV precipita la precampaña y enfada a los aspirantes a rector

La Junta Electoral da por inaugurado el proceso electoral tras la petición de un candidato

«La campaña electoral será aburrida, pero desde luego no la precampaña, que será de todo menos tranquila». Lo comentaba ayer alguien que ha vivido muy de cerca las últimas campañas a rector en la Universitat de València (UV). Y, apenas tres días después de que la Junta Electoral haya dado por inaugurada la precampaña, la tensión ya es más que evidente.

El único candidato que públicamente ha confirmado que lo es y que, por tanto, concurrirá a las elecciones que se celebrarán segura-mente en febrero de 2018, es Vicent Martínez. De hecho, hace meses que dio el paso de anunciar por segunda vez su candidatura, en contra de la estrategia seguida hasta ahora por las otras dos posibles aspirantes: la catedrática de Economía Financiera María Antonia García-Benau v la actual vicerrectora de Ordenación Académica y Profesorado, Maria Vicenta Mestre. Ambas han preferido hasta la fecha trabajar en privado alianzas de cara al lanzamiento de su candidatura. Estos movimientos en la sombra tienen una explicación: la lejanía de la cita electoral.

Sin embargo, el último paso al frente dado por el astrónomo Martínez ha descolocado a sus rivales. Martínez se había dirigido a la Junta Electoral de la UV para solicitar el envío de un correo electrónico a toda la comunidad universitaria. La autorización por parte del organismo que preside Carlos Alfonso llegó el jueves 2 de noviembre, que fue cuando se remitió el mensaje en el que Martínez recuerda la próxi-



Fachada del rectorado de la Universitat de València, ayer. BIEL ALIÑO

ma convocatoria de elecciones al Rectorado. «Queremos prepararlas con tiempo y dedicación. Nos gustaría contar contigo, con tu apoyo, con tus ideas para mejorar la Universitat», subraya quien ya se enfrentó a Esteban Morcillo en 2014 y se quedó a las puertas con un 41% del voto ponderado, tal y como recuerda en el correo.

Previamente, el 31 de octubre, la Junta Electoral hizo público el acuerdo para «facilitar a las posibles personas interesadas en presentarse como candidato o candidata los medios para posibilitar el desarrollo de la precampaña». Aquí se contempla desde la posibilidad de dirigirse a la comunidad universitaria (aunque sin pedir aún el voto, como ha hecho Vicent Martínez) a la de usar espacios de la UV para «reuniones preparatorias o de contacto», así como el diseño de páginas web.

Pero esta decisión ha causado malestar y perplejidad a partes iguales, hasta el punto de que el entorno próximo a García-Benau sopesaba ayer remitir un escrito a la Junta Electoral pidiendo explicaciones sobre la fecha elegida para iniciar la precampaña. También el equipo de Mestre mostró su sorpresa por lo que puede convertirse en una ventaja para un candidato, si bien en este caso se prefiere seguir con la propia estrategia sin entrar de momento a responder a lo que haga el contrario.

En declaraciones a este diario, el presidente de la Junta Electoral, Carlos Alfonso, insistió en que el reglamento electoral de la UV no establece un calendario para la precampaña, por lo que corresponde a la Junta fijar su inicio. «Puede ser pronto para la precampaña, pero lo cierto es que ya se están moviendo

los candidatos y, como había uno que había hecho una petición, se ha decidido regularlo ya», admitió el presidente de la Junta Electoral. Esta, además, se había dirigido previamente a quienes habían sido candidatos formales en otras elecciones y a quienes se habían puesto en contacto con ella dando a entender su posible candidatura, informándoles precisamente de que se iba a proceder a la apertura de la precampaña.

Pero, ¿qué pasa con quien aún no ha querido desvelar que será candidato? ¿O con quien no quería todavía hacer pública su candidatura más allá de los contactos privados? Quienes ayer mostraban su disconformidad con el inicio va de la precampaña -atendiendo a la voluntad de un candidato— recordaban que lo habitual es que comience cuando todos los aspirantes han confirmado públicamente sus intenciones (en otras ocasiones no fue hasta finales de noviembre o incluso principios de diciembre), y no cuando lo ha hecho sólo uno. «Se usa la Junta Electoral para institucionalizar el inicio de la precampa-

Sólo Martínez había hecho pública su candidatura, pero no Benau ni Mestre

ña, cuando los aspirantes tienen derecho a que nadie condicione su estrategia si no quieren decirlo todavía», lamentaron voces críticas.

Por su parte, Martínez argumentó que hacía tiempo que ya había pedido autorización a la Junta Electoral para el envío del correo. «No he dado ninguna consigna ni he metido prisa. La Junta lo ha hecho cuando lo ha considerado», afirmó. «La experiencia de la otra vez nos llevó a empezar con tiempo... si honestamente queremos que la comunidad participe», sentenció. «Quien no quiera salir que no salga».